# l'Espoir, l'Unité, l'Avenir

PRESSE
DISTRIBUÉE PAR

Bulletin d'informations édité par la Fédération de la Creuse du Parti Communiste Français 17, rue du Docteur De Lavillatte - 23000 Guéret 05 55 52 17 06 - 06 31 82 89 29 Courriel : pcf23@wanadoo.fr - Site : 23.pcf.fr

Déposé le 16.12.2016

Directeur de publication Marie Hélène Pouget-Chauvat— CPPAP 0221 P 11517— Imprimerie ECP Guéret



#### LE CHAMBOUL'TOUT

Le sondage IFOP du 31 octobre 2016 donnait :

• 37% à Alain Juppé et 31% à Nicolas Sarkozy personne ne par-

lait de Fillon enfoui autour des 10%

Pour les prévisions du 2<sup>ème</sup> tour on avait, toujours avec ce sondage, à moins de 3 semaines du scrutin, 57% à Alain Juppé et 41% à Nicolas Sarkozy.

De multiples sondages, des émissions de télé « en veux tu ? En voilà ? » Tout ça pour que, à la surprise de beaucoup, celui qui n'était pas attendu arrive.

Le deuxième tour a balayé Juppé, et adoubé Fillon.

Que d'articles également sur François Hollande! Ira ?Ira pas ??

Grande surprise, le jeudi 8 décembre, le « renoncement »était diffusé sur notre petit écran.

Mais avec lui, les surprises ne sont peut être pas finies.

Dans ces temps de crise et en quelques jours trois politiques de haut niveau furent décapités. Pensait-on que ce serait fini ? Mais non, les médias nationaux ne lâchent pas une affaire qui gagne ; après celle de droite, on nous rebat les oreilles maintenant avec les primaires de gauche.

Et c'est encore une surprise pour nous, communistes : Valls est de gauche.

Oh pardon une gauche moderne comme il le proclamait « la gauche moderne [est] la bonne réponse pour nos pays » en mangeant des pâtes avec Matéo Renzi (ce qui avait fait nommer cette déclaration commune « le pacte des tortellinis » par la presse italienne).

Pourtant les italiens ont dit NON à Matéo alors que va-t-il se passer pour Valls ?

Tout se bouscule au portillon socialiste de la primaire : après M. Valls, B. Hamon, A. Montebourg, V. Peillon sort du bois dimanche en soirée, Marisol Touraine refléchit.

C'est à se demander si on a un congrès au lieu de primaires.

Cette campagne présidentielle a des allures de feuilleton intoxicant.

On peut en rajouter une couche d'un autre genre avec J.Cahuzac et ses 3 ans de prison ferme pour qui comme dit son avocat *»la prison n'est pas une sanction véritablement adaptée* ». Pas adaptée pour J. Cahuzac mais bien faite pour les voleurs de bicyclette.

Beaucoup d'égos surdimensionnés, beaucoup de rouerie, beaucoup de magouilles voire de malhonnêteté pour ces grands élus, on oublie avec cela les milliers d'élus de proximité de tout bord qui ne sont pas indemnisés, qui se dévouent pour la population et qui vont disparaitre en partie du fait de la fusion des territoires. On oublie aussi que quand on parle trop des individus, on oublie le programme.

Dans notre « Pacte d'engagement pour la France » notre programme est décliné en 7 axes, défendons les avec ardeur, ils portent l'espoir !

Marie-Hélène POUGET-CHAUVAT



#### Iran contre Arabie saoudite ou sunnites contre chiites?

La géopolitique du Moyen-Orient est, depuis des dizaines d'années, marquée par la rivalité entre l'Iran et l'Arabie saoudite et, aujourd'hui, par une nette opposition des deux pays sur la question syrienne. En effet, la période récente a vu :

- le départ d'Irak des Etats-Unis, l'arrivée au pouvoir dans ce pays d'un gouvernement chiite soutenu par l'Iran et l'autonomie accordée au Kurdistan irakien ;
- la révolte d'une partie du peuple syrien en 2011 contre le régime de Bachar el-Assad dans le prolongement des « printemps arabes » ; or, l'Iran a toujours soutenu le régime syrien (Alaouite,

donc chiite) par haine de Saddam Hussein et d'Israël ;

- l'apparition et le développement de Daesh (sunnite) en Syrie et en Irak, encouragés financièrement et en armement par l'Arabie saoudite ;

Dès lors, cette région centrale du Moyen-Orient est devenue le théâtre d'un affrontement complexe entre l'Iran et l'Arabie saoudite qui dépasse la rivalité chiite-sunnite.

Les iraniens interviennent militairement, en Syrie et en Irak contre l'Armée syrienne de libération et contre Daesh mais aussi pour lutter contre les puissances étrangères (Etats-Unis suivis par Israël et l'Arabie saoudite). Ils veulent ainsi éviter la déstabilisation de l'Irak et du Liban. De leur côté, les saoudiens, qui ont vu l'Irak gouvernée par les chiites, souhaitent renverser le régime syrien (chiite) puisque la Syrie est peuplée à plus de 60% par des sunnites ; par ailleurs, ils participent faiblement à la coalition montée par les Etats-Unis contre Daesh, préférant intervenir contre les chiites révoltés au Yémen.

Au surplus, les saoudiens ont été déconcertés par l'accord international de juillet 2015 sur le nucléaire iranien. Ils y ont vu une remise en cause par les Etats-Unis de leur solide alliance scellée par le traité de 1945 « pétrole contre sécurité ». Ils ont, également, été effrayés par la mise en place éventuelle d'un « croissant chiite » (Iran, Syrie, Irak, Liban voire Yémen et Bahreïn, deux pays dans lesquels ils sont intervenus fermement).

Cependant, force est de constater que le fondamentalisme qui prévaut en Iran avec la République islamique et en Arabie saoudite avec le wahhabisme s'appuient sur des principes communs : opposition à une modernité qui résulte, selon eux, du colonialisme et du totalitarisme, loi coranique, violence pénale, islam politique. Les deux pays regrettent « l'âge d'or » de l'islam, mais pour des raisons différentes. L'Iran considère le chiisme comme un simple rite de l'islam qui ne justifie pas une guerre mais les wahhabites reprochent toujours aux iraniens d'être porteur du schisme qui a affecté l'unité du monde musulman.

L'opposition religieuse cache, en réalité, une opposition politique pour le leadership au Moyen-Orient. Historiquement, l'Iran a, ainsi, vu ses ambitions réelles sur l'autre rive du Golfe persique empêchées par l'Empire ottoman, puis par les Britanniques. L'Arabie saoudite est une nation jeune qui entretient la vision d'un monde perse ennemi du monde arabe.

Il est donc évident qu'un début de résolution des crises du Moyen-Orient (sous réserve, peut-être, du conflit israélo-palestinien) passe par un rapprochement et un dialogue entre l'Iran et l'Arabie saoudite et surtout par l'arrêt des interventions extérieures (Etats-Unis, Russie, France, Turquie...). Il faut impérativement stopper les politiques occidentales de va-t-en-guerre qui veulent préserver des intérêts économiques qui vont à l'encontre des peuples de la région dont une grande partie se voit contrainte de quitter la région dans des conditions inhumaines. Il est de la responsabilité des Etats occidentaux de parler avec toutes les parties aux conflits autrement qu'avec les armes avant que des désastres plus graves ne se produisent. C'est la position du Parti Communiste Français.

Alain ROUDIER

#### Les grands axes de notre programme définis à partir de la consultation nationale

- 1. Prendre le pouvoir sur la finance et partager les richesses
- 2. De la nouvelle République au renouveau de la politique
- 3. Investir pour Demain

- 4. L'égalité Femmes Hommes maintenant!
- 5. Une France protectrice et solidaire
- 6. Produire autrement et protéger la planète
- 7. À l'offensive pour changer l'Europe

Ce programme comporte des sous paragraphes bien sûr.

Il fera l'objet d'une communication plus approfondie dans notre numéro de début février



## La droite est la première garantie de la défense du capital des riches.

Nous sous-estimons toujours la capacité du capitalisme à s'adapter à la situation et récupérer les aspirations du peuple en légitimant sa domination au plus profond des consciences par un langage approprié à ce qui est ressenti comme un besoin nécessaire.

Pour nous faire croire à la fin de l'histoire politique qui ne pourrait être que capitaliste., la droite et ceux qui servent le capital font état, experts en tout genre à l'appui, de la force incontournable qu'est l'économie de marché,

sous couvert de « liberté » d'entreprendre, de « libre » concurrences d'échanges . Ils parlent même de « loi » du marché sachant que dans nos esprit, une loi s'impose à tous et est incontournable.

Le débat droite-droite que nous venons de subir via les medias et qui a vu la victoire de F. Fillon en est l'illustration, un cas d'école.

Tous les candidats de cette primaire se distinguaient par leur échelle du possible réalisable, pour faire croire à une remise en cours fondamentale de la politique désastreuse pour le peuple mise en place par F. Hollande, M. Valls, E. Macron en pensant être crédible.

Pourtant, il est certain que bon nombre de leurs prétentions prennent base sur cette politique qui a tourné le dos aux électeurs du deuxième tour de 2012, que ce soit avec la loi Macron ,la loi sur le travail ou la possibilité de rendre délinquant ceux qui défendent leur emploi, leur savoir faire.

La belle farce ces candidats de droite qui disent vouloir redresser la France ont permis à des degrés différents d'en finir avec les syndicats, d'amoindrir les services publics, de diminuer le nombre de fonctionnaires.

Avec bien sur, dans un élan de solidarité envers leur cadre, la proposition d'une baisse des charges pour rendre plus performantes les entreprises tout en augmentant la TVA (l'impôt le plus injuste qui puisse être).

Même F. Bayrou qui sera peut être candidat, puisque son protégé A. Jupé à perdu, veut nous faire croire qu'il ne cautionne pas cette politique austéritaire proposée par F. Fillon, nous n'aurions rien à attendre de cet homme qui soutenait un candidat dont les prétentions n'étaient qu'a la marge.

Donc si nous ne pouvons pas faire confiance à une politique mise en place par la majorité du parti socialiste, je ne vois pas comment nous pourrions envisager une victoire de la droite et encore moins de l'extrême droite

**Bernard BAUDRON** 

#### Nouvelles en vrac!

## Droit de Réponse:

Des camarades écrivent dans ces pages. Ils appréhendent les événements à travers un filtre qui leur est personnel. De ce fait un droit de réponse est toujours possible dans ce même journal pour cela et l'envoyer sous forme de fichier à pcf23@wanadoo.fr

## Galette républicaine du PCF:



Janvier sera l'occasion de partager une « galette des citoyens! », de se retrouver autour du verre de l'amitié et de se voir remettre sa carte.

La galette sera offerte par notre parti, vous pourrez venir avec d'autres victuailles et boissons.

Au plaisir de vous y rencontrer!



Vendredi 20 janvier à 18 h 30 à Bourganeuf (heure et lieu à confirmer) Vendredi 20 janvier à 18h30 La Souterraine (heure et lieu à confirmer)

## Bibliothèque:

Nouveaux livres en commande :1917 -2017 100 ans pour la révolution russe

Nous aurons prochainement:

John Silas Reed (1920) : 10 jours qui ébranlèrent le monde

Léon Trotsky: Histoire de la révolution russe

Claude Anet : La révolution russe



### Pour les manifs :

Moins lourd qu'un drapeau : la chasuble PCF23 en vente 7€ à la fédé



#### **LOTO PCF:**

Notre Loto se tenait cette année salle de la Sénatorerie. De beaux lots, une bonne ambiance. Merci aux nombreux militants qui se sont dévoués cette journée pour travailler à des tâches qu'ils n'ont pas l'habitude de mener. Merci beaucoup aussi aux donateurs de lots.

	DONS & COTISATIONS
Nom :	Prénom:
□ je verse un don de	
□ je modifie mon prélèvement : nouveau montant€	
□ je souhaite régler mes cotisations par prélèvement :€	
par mois (joindre un RIB)	
Les chèques sont à libeller à « ADF PCF23 » et à retourner à :	
	ue du docteur de Lavillatte 23000 Guére